

Un rapport perturbé par la neige

Jean-François Reymond

VILLARS-SOUS-YENS | SIS MORGET

Le SIS Morget avait choisi la pire soirée pour son rapport annuel décentralisé. Beaucoup ont été bloqués par la neige.

En ce début de soirée de jeudi 5 février, passablement de routes de la région ont été bloquées par des congères de neige projetée par une bise particulièrement violente. Du coup, les rangs ont été clairsemés (40 présents sur un effectif de 55) car certains pompiers n'ont tout simplement pas pu rejoindre Villars-sous-Yens, de même que le chroniqueur du *Journal de Morges*, alors que la région de Pampigny était pour ainsi dire infranchissable.

«Ce fut vraiment un rapport particulier, a annoncé le major Eric Henry, d'autant plus qu'il faisait froid aussi dans l'église qui nous servait de lieu de rassemblement!» Pourtant, loin de jeter un froid, les activités déployées par les pompiers du SIS Morget en 2014



Le SIS Morget, lors de l'intervention dramatique de Préverenges. DR

ont été, comme d'habitude, fort animées, voire brûlantes!

Le SIS n'a en effet pas chômé. Sur les 376 alarmes-interventions, 28% étaient dus à des alarmes automatiques, 27% au feu, 17%

aux inondations, 12% aux sauvetages sanitaires, 11% aux interventions diverses, 3% pour la pollution et 2% aux secours routiers. Le major Henry a fait remarquer une année record au niveau des feux (+24%) et pour l'aide sanitaire (+27%) par rapport à 2013. Il est vrai que certaines interventions sont restées dans les mémoires, telles le feu à la Prison de la Tuilière à Lonay, en janvier, l'in-

SIS Morget en chiffres

Effectif 372 sapeurs, dont 82 au DPS (Département Premiers Secours) et 55 en formation.

Démissions Malheureusement, 59 démissions ont été enregistrées en cours d'année. Tout cela avec un recrutement qui s'avère de plus en plus difficile.

Communes Le SIS est actif sur 29 communes, soit l'ensemble du territoire de l'ancien district de Morges. D'où aussi un rapport décentralisé dans ces communes pour marquer sa présence.

Interventions 376, dont un incendie dramatique qui a provoqué la mort d'une personne dans une villa à Préverenges.

Heures consacrées En tout, un total de 22 620 heures soldées, soit l'équivalent de 532 semaines de travail ou 10 personnes à plein-temps. Ce qui donne la moyenne de 105 heures annuelles pour un sapeur rattaché au DPS et 26 heures pour un sapeur rattaché au DAP (Appui).

cendie meurtrier d'une villa à Préverenges en mars, et l'important incendie de l'usine Thévenaz-Leduc à Ecublens, en décembre, auquel les Morgiens ont été appelés à collaborer.

Malheurs et bonheurs

La vie du SIS a aussi été marquée par la diversité des interventions. Tempêtes et inondations en été, chutes d'arbres, plusieurs désinfectionnements ou feux de voitures, alarmes pollution, etc. ont occupé les hommes du feu tout au long de l'année.

Heureusement, quelques épisodes moins dramatiques les ont fait sourire. Notamment en avril, où il a fallu carrément déployer la grande échelle pour sauver un malheureux chat bloqué sur un arbre en ville de Morges, ou encore, lors du grand Marché d'automne où les pompiers ont dû s'occuper du délogement d'une couleuvre d'un mètre de long qui a inquiété la population. Mais tout était prévu puisque le SIS dispose d'une pince spéciale pour cet usage et d'une formation solide acquise au Vivarium de Lausanne!

Il faut noter encore le grand exercice généralisé qui a eu lieu le 26 juin au grand magasin Manor. Plus de 90 participants, pompiers, policiers, services de soins, ambulanciers, les trois sections du SIS Morget, et des «pros» de Lausanne, ont conjugué leurs efforts et amélioré leur coordination dans cette vaste intervention heureusement fictive mais qui pourrait devenir réalité.